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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Речные круизы из Красноярска на Таймыр появятся в 2019 году 
В Красноярске открыли продажи билетов на круизы по Енисею. Добраться из краевого 

центра в Дудинку на комфортабельном теплоходе можно будет уже в июле следующего года. 
Правда, путешествие на одного человека обойдется почти в 100 тысяч рублей, сообщило 
«НГС Новости». 

До начала 2000-х годов по этому маршруту курсировал теплоход «Антон Чехов», однако 
позже его продали, и с тех пор он ходит по Волге. С 2003 года из Красноярска на Таймыр и 
обратно можно было сплавать на грузо-пассажирских теплоходах «ПассажирРечТранса». 
Однако, несмотря на небольшие интервалы между рейсами, билетов на них постоянно не 
хватало, в каютах не было туалетов, питание было платным, и не предусматривались 
экскурсии. 

С лета 2019 года по Енисею будет ходить новый современный теплоход «Близняк» 
вместимостью 56 человек. Всего на нем планируют запустить шесть круизов 
продолжительностью 9-10 дней. По дороге он будет заходить в несколько населенных 
пунктов. Из Дудинки предполагаются также двухдневные экскурсии в Норильск. 

Известно, что на теплоходе 26 кают, оборудованных санузлами, музыкальный и 
панорамный салоны, бар и ресторан. Трехразовое питание входит в стоимость билета: место 
в каюте первого класса стоит чуть больше 98 тысяч рублей на человека. 

Красноярск.360.тв.ру 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцам предлагают поделиться идеями 

Инициатива – установить с жителями города непрерывное творческое взаимодействие, 
принадлежит специалистам отдела архитектуры и градостроительства городской 
администрации. Решение предложить её горожанам в рамках проекта с рабочим названием 
«Мой город – мой проект», продиктовано принципиально новыми подходами к организации  
комплексного благоустройства городских территорий, которые в последнее время 
транслируют на места федеральные органы власти. Ключевым моментом в деле 
формирования современной и комфортной городской среды является привлечение 
населения к осуществлению проектов обустройства дворовых территорий и общественных 
пространств. Добиться этого, по мнению инициаторов данной государственной программы,  
возможно путём участия общественности в обсуждении вопросов благоустройства и в 
практической деятельности по воплощению благоустроительных проектов, а также 
поддерживая с гражданами   устойчивую обратную связь.   

          Для установления взаимных контактов и формирования проектной базы, 
специалисты отдела архитектуры и градостроительства городской администрации 
предлагают горожанам любого возраста и профессиональной принадлежности поделиться 
творческими идеями по обустройству территории Дудинки. Предложения и пожелания по 
улучшению внешнего облика города могут быть  представлены в любом формате  – от 
словесного описания до графического изображения. Сотрудники отдела, который 
располагается по адресу ул. Горького, 49, (кабинеты  №№3 и 4), готовы обсудить и воплотить 
идеи горожан в эскизы с применением систем компьютерного проектирования и 3D 
моделирования. Лучшие проекты, с указанием фамилий их авторов, будут размещены на 
официальном сайте города Дудинки www.gorod-dudinka.ru, в разделе «Городское хозяйство», 
в подразделах «Формирование современной городской среды» или «Архитектура и 
градостроительство».  

      Подробнее о предлагаемом творческом взаимодействии и сотрудничестве можно 
узнать по телефонам 8(39191) 2-71-35, 2-71-37. 
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Таймырцев приглашают принять участие в акции «На работу на велосипеде» 
Жителей столицы Таймыра приглашают принять участие в ежегодной всероссийской 

акции «На работу на велосипеде» (далее – акция), которая пройдет 21 сентября 2018 года.  
В Министерстве транспорта Красноярского края, ставшем организатором акции, считают, 

что ездить на велосипеде по ежедневным делам может быть легко и удобно, так как для этого 
не требуется специальная одежда или подготовка. Кроме того, акция помогает изменить 
модели поведения и мотивирует граждан чаще использовать активные виды передвижения 
вместо личного автотранспорта, способствует активизации работы по пропаганде здорового 
образа жизни, привлечению внимания государственных, коммерческих и негосударственных 
организаций к проблемам сохранения экологии города и улучшению транспортной 
доступности. Узнать подробнее об акции можно на сайте http://bike2work.ru. 

«Таймыр» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске отмечается рост заболеваемости ВИЧ-инфекцией среди социально 
адаптированных групп населения. 1,3% населения города состоит на учете с этим диагнозом  

Заведующая диспансерным отделением для ВИЧ-инфицированных и больных СПИДом 
Ирина Мухратова пояснила, что "в Норильске в настоящее время отмечается 
распространение ВИЧ-инфекции с вовлечением в эпидемию всех возрастных слоев 
населения, при этом заметен рост заболеваемости среди лиц старше 30 лет". 

Всего в Норильске, начиная с 1995 года, когда был обнаружен первый больной, 
зарегистрировано 5 917 ВИЧ-инфицированных. Из них 158 человек выявлены в этом году. 
Половым путем в 2018-м заразились 120 человек, наркотическим - 49, вертикальным (то есть 
передача инфекции от матери ребенку) - 1. Всего же наркотическим путем передачи 
заразились 3655 норильчан, половым - 2235, вертикальным - 43. При этом детей от ВИЧ-
инфицированных матерей родилось за эти годы 968 человек и большинство из них, 
благодаря раннему выявлению инфекции у матери и ответственному подходу к лечению, 
этого заболевания не имеют.  

И вот уже три года норильским медикам в организации работы с ВИЧ-инфицированными 
помогает Всемирный Фонд помощи в области СПИДа (AHF). Благодаря поддержке фонда, 
приобретается новое оборудование, открываются дополнительные кабинеты ВИЧ/СПИДа, 
проводится экспресс-тестирование со сдачей крови из пальца и мгновенным результатом как 
в кабинетах, так и выездное, оборудована игровая площадка в отделении на Талнахской, 32, 
и многое другое.  

И сегодня с норильскими инфекционистами встречались руководитель Европейского 
бюро фонда помощи в области СПИДа Зоя Шабирова, проживающая в Амстердаме и 
Норильск посетившая впервые, и руководитель отделения Фонда в России Наталья 
Миронова. Главная цель встречи: обсудить дальнейшее сотрудничество и наметить 
конкретные совместные мероприятия.  

Более подробный материал о распространении ВИЧ-инфекции в Норильске и работе 
медиков и фонда - в ближайшем выпуске "Заполярной правды". 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норникеле надеются зарабатывать на глобальном дефиците никеля и в следующем 
году 

Аналитик крупнейшей российской горно-металлургической компании Норильский никель 
сообщил, что дефицит на рынке металла, достигший отметки 90 тысяч тонн в первые 8 
месяцев 2018 года, вырастет до 120 тысяч тонн к концу года. Об этом написал портал 
Metaltorg.ru. 

Алексей Ходов, ведущий аналитик Норникеля, сказал в ходе отраслевой конференции, 
что после того, как уровень дефицита достиг 90 тысяч тонн в первые 8 месяцев года, “в 

http://bike2work.ru/
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последующие несколько месяцев до конца года может наблюдаться прирост дефицита 
на 30 тысяч тонн”. 

Укррудпром 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевой парламент 18 сентября назначит дату вступления Александра Усса в 
должность губернатора 

Законодательное Собрание Красноярского края 18 сентября определит дату 
официального вступления Александра Усса, победившего на выборах в единый день 
голосования, в должность губернатора. 

Распоряжение о созыве чрезвычайной сессии подписал спикер краевого парламента 
Дмитрий Свиридов. 

Чрезвычайность сессии обусловлена положениями статьи 69 Устава Красноярского края 
и статьи 11 Регламента Законодательного Собрания. В основном законе края, в частности, 
говорится: «В течение календарного года проводятся две очередные сессии 
Законодательного Собрания: первая — с 20 января по 20 июля, вторая — с 20 сентября по 30 
декабря. В межсессионные периоды — с 31 декабря по 19 января и с 21 июля по 19 сентября 
председатель Законодательного Собрания края обязан созвать чрезвычайную сессию 
Собрания, если с мотивированным требованием об этом, содержащим также указание на 
повестку дня, к нему обратится не менее чем четвертая часть депутатов от их общего 
установленного для Собрания числа либо Губернатор края. Чрезвычайная сессия подлежит 
немедленному закрытию после исчерпания повестки дня, для рассмотрения которой она 
созывалась». 

Кроме того, народные избранники расмотрят еще четыре вопроса, которые касаются мер 
социальной  поддержки граждан, достигших возраста 60 и 55 лет (мужчинам и женщинам 
соответственно), досрочного прекращения полномочий депутата Николая Трикмана и т.д. 

НИА-Красноярск 
 

Откорректирован план капремонта многоквартирных домов 
Под председательством министра промышленности, энергетики и жилищно-

коммунального хозяйства Красноярского края Анатолия Цыкалова состоялось очередное 
заседание комиссии по установлению необходимости проведения капитального ремонта 
общего имущества многоквартирных домов на территории региона. 

Напомним, комиссия действует в рамках постановления Правительства Красноярского 
края от 28.12.2015 № 725-п «Об утверждении порядка установления необходимости 
проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Красноярского края». 

Члены комиссии рассматривают документы о необходимости проведения работ по 
капитальному ремонту. В её состав входят представители министерства промышленности, 
энергетики и ЖКХ края, службы строительного надзора и жилищного контроля, Регионального 
фонда капитального ремонта. На заседании также присутствовали руководители районов и 
сельских советов территорий, на которых расположены дома, предлагаемые в корректировку 
плана. 

На рассмотрение комиссии были представлены 11 пакетов документов с обоснованием 
необходимости переноса сроков проведения капитального ремонта крыш, фасада и 
инженерных сетей многоквартирных домов на более ранний период. В пакет документов 
входят акты осмотра технического состояния объектов, материалы фотофиксации и другие 
документы. 

В частности, комиссия поддержала заявки по пяти объектам в городах Бородино (ул. 
Маковского, 28), Енисейск (ул. Горького, 13), Красноярск, (ул. Гастелло, 25), Минусинск 
(поселок Зеленый Бор, ул. Кошурникова, 1) и в селе Краснотуранск (ул. Ленина, 30). 

Следующее заседание комиссии состоится через две недели. 
НИА Красноярск 
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Красноярской полиции не хватает инспекторов ДПС: ищут сотрудников 
Полк ДПС красноярской ГИБДД приглашает на службу инспекторов ДПС. Подробности 

сообщает сайт краевой полиции. В полк требуются мужчины в возрасте от 18 до 35 лет, 
«способные по своим личным качествам, состоянию здоровья и физической подготовке 
исполнять служебные обязанности». 

Соискатели должны иметь высшее или средне-специальное образование, знать правила 
дорожного движения, иметь права категории «В» и военный билет. 

Также у претендентов не должно быть судимостей и неоднократных наказаний по 
административным делам. «Сотрудникам ДПС предполагается достойное денежное 
довольствие (для лейтенанта полиции от 45 тысяч рублей ежемесячно), возможность 
самореализации и перспективы карьерного роста», — сообщили в краевой полиции. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Президент не планирует покидать свой пост 
У президента России Владимира Путина нет планов уйти со своего поста, рассказал в 

программе "Москва. Кремль. Путин" на телеканале "Россия 1" пресс-секретарь главы 
государства Дмитрий Песков. Речь шла о беседе Путина с главой китайского интернет-гиганта 
Alibaba Джеком Ма на прошедшем на днях во Владивостоке Восточном экономическом 
форуме. 

Джек Ма до этого говорил о планах уйти на пенсию, напомнил Песков, и Путин выразил 
сомнения в том, что глава Alibaba с его энергией сможет "усидеть на месте". При этом сам 
президент, по словам Пескова, сказал Джеку Ма, что в свои 65 никуда не собирается и не 
имеет таких планов. 

Справляться с нагрузками на посту главы государства Путину помогает здоровый образ 
жизни и ежедневные занятия спортом. Как рассказывал ранее Песков, на физическую 
активность президент тратит около полутора часов каждый день. Когда есть возможность, 
президент плавает, проплывая "свой ежедневный километр", занимается в тренажерном зале 
и играет в хоккей, уточнил пресс-секретарь. 

Среди прочего Песков рассказал ведущему программы Владимиру Соловьеву о 
заседании президиума Госсовета, которое президент Путин провел 10 сентября во 
Владивостоке. По словам пресс-секретаря, заседание было не жестким, а рабочим — 
"предметным, конкретным и очень содержательным". 

СМИ обратили особое внимание на вопросы, которые глава государства задавал 
участникам заседания. По мнению Пескова, вряд ли можно говорить о неподготовленности 
министров к этим вопросам — при таком широком объеме тем "порой предусмотреть наличие 
всех справок, всех информационных материалов просто невозможно". В любом случае, 
президент "изрядно погрузился в проблему Дальнего Востока", отметил Песков, и в развитии 
такого огромного региона есть позитивная динамика, хотя много остается и проблем. 

Вести 
 

Повышение пенсионного возраста даст росту ВВП 0,1 п.п. в 2019г 
Повышение пенсионного возраста, по оценке ЦБ РФ, внесет дополнительный вклад в 

повышение темпа прироста ВВП на уровне около 0,1 п.п. в 2019 году и 0,2–0,3 п.п. в 2020–
2021 годах, говорится в докладе Банка России о денежно-кредитной политике. 

"С учетом возрастной структуры населения, текущей доли работающих пенсионеров, 
динамики производительности труда сотрудников разных возрастов повышение пенсионного 
возраста, по оценкам Банка России, внесет дополнительный вклад в повышение темпа 
прироста ВВП на уровне около 0,1 п.п. в 2019 году и 0,2–0,3 п.п. в 2020–2021 годах", — 
говорится в документе. 

Регулятор отмечает, что следствием реализации реформы должно стать ежегодное 
дополнительное расширение численности занятых в экономике и, соответственно, 
увеличение темпов прироста ВВП при прочих равных условиях, то есть относительно 
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сценария без повышения пенсионного возраста, не вызывая при этом 
проинфляционных последствий. 

"Более того, это будет оказывать сглаживающее влияние на потенциальные 
проинфляционные риски со стороны динамики заработной платы. Вместе с мерами по 
повышению человеческого капитала и мобильности трудовых ресурсов пенсионная реформа 
может смягчать возникающую из-за неблагоприятных демографических тенденций проблему 
дефицита кадров, которая может обеспечить устойчивое превышение роста оплаты труда 
над темпами роста производительности труда", — отмечается в докладе. 

Госдума в июле приняла в первом чтении правительственный законопроект, 
предполагавший постепенное повышение возраста выхода на пенсию до 65 лет для мужчин и 
до 63 лет для женщин. Однако президент РФ Владимир Путин предложил ряд мер для 
смягчения решения, которые озвучил в телеобращении к россиянам. В частности, глава 
государства выступил за возраст выхода на пенсию для женщин в 60 лет, досрочный выход 
на пенсию для многодетных матерей и введение мер защиты лиц предпенсионного возраста, 
в том числе повышение пособия по безработице для них и введение ответственности для 
работодателей за увольнение перед пенсией. Предложения по изменению пенсионной 
системы были оформлены как поправки к законопроекту и внесены президентом на 
рассмотрение в Госдуму 6 сентября, в этот же день "Единая Россия" также внесла в ГД 
первый пакет поправок. 

ПРАЙМ 
 

В трети регионов России зафиксировали рост смертности от рака 
Более чем в трети — в 30 из 85 — регионов России за прошлый год выросла смертность 

от рака. Об этом сообщает РБК со ссылкой на результаты анализа, проведенного 
Общероссийским народным фронтом и фондом «Здоровье», данных Минздрава по 
заболеваемости и выявляемости онкологических заболеваний в 2016—2017 гг. 

Хуже всего со смертностью от рака — в Магаданской области (рост 7,7%), Дагестане 
(7,2%), Башкирии (6,9%), Калмыкии (6,8%) и Севастополе (6,5%). В целом по стране, согласно 
результатам исследования, смертность от рака упала с 198,9 случая на 100 тыс. населения в 
2016 г. до 194,2 на 100 тыс. в 2017 г. (на 2,4%). 

В 2017 г. на 3% выросло число впервые выявленного рака, следует из итогов 
исследования. Это показатель и должен расти, считают эксперты, — растет 
онконастороженность врачей, диагностика становится тщательнее, что помогает обнаружить 
рак на ранних стадия развития. 

Наибольший рост выявляемости — в Чукотском автономном округе (на 33,1%), 
Хабаровском крае (14,2%), Амурской области (11,5%), Крыму (9%) и Чувашии (8,5%). Хуже 
всего с этим обстоит дело в 2017 г. в Калмыкии и Якутии: в этих регионах рак диагностируют 
на последний стадиях — в 53 и 52,6% случаев соответственно. За ними по этому показателю 
в пятерку входят Магаданская область (49%), Дагестан (47,3%) и Бурятия (46,9%). 

В целом в 2017 г. соотношение злокачественных новообразований, которые врачи 
выявили на ранних и поздних стадиях, составило 55,6 к 39%. Два года назад это соотношение 
составляло 54,7 к 39,6%. Оставшаяся доля — неустановленная стадия. 

Согласно исследованию, в 2017 г. 22,5% пациентов умерли в течение года с момента 
обнаружения заболевания. Это довольно критично, отмечает ОНФ. Показатель снизился за 
год на 0,7%. В 57 регионах показатель одногодичной летальности выше среднероссийского; 
лидеры — Чукотский автономный округ (33,6%), Якутия (32,1%), Хакасия (30,3%), Еврейская 
автономная область (29,8%), Тульская область (29,2 %). 

Ведомости 
 

Средний чек россиян за один поход в магазин падает пятый месяц подряд - "Ромир" 
Средний чек жителя России за один поход в магазин в августе 2018 года снизился на 

0,2%, или на 1 рубль по сравнению с июлем и составил 495 рублей — сокращение показателя 
наблюдается пятый месяц подряд, говорится в исследовании холдинга "Ромир", которое 
имеется в распоряжении РИА Новости.  
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"В августе индекс среднего чека составил 495 рублей. По сравнению с июлем его 
значение уменьшилось еще на 1 рубль, или на 0,2%. Стоит отметить, что средние расходы 
жителей страны за один визит в магазин сокращаются уже пятый месяц подряд, начиная с 
апреля", — отмечается в исследовании. По сравнению с показателем в августе 2017 года 
(518 рублей) средний чек уменьшился на 4,4%.  

Сильнее всего средний чек в августе снизился по сравнению с июлем в Северо-
Кавказском федеральном округе — на 9,7%, до 615 рублей. В Центральной России 
показатель снизился на 3,7% (до 577 рублей), в Сибири — на 2,7% (до 398 рублей). В 
остальных федеральных округах чек вырос: в Дальневосточном — на 10,6%, до 489 рублей, 
Уральском — на 8%, до 471 рубля, Южном — на 3,8%, до 439 рублей.  

В Приволжском федеральном округе показатель увеличился на 2,9%, до 427 рублей, 
Северо-Западном — на 1,2%, до 571 рубля. В Москве средний чек уменьшился на 0,7% по 
сравнению с июлем, до 672 рублей (в годовом выражении – на 2,6%), в Санкт-Петербурге он 
вырос на 1,9%, до 648 рублей (в годовом выражении он упал на 4,4%).  

Средний чек в гипермаркетах РФ в августе по сравнению с июлем увеличился на 2,3% — 
до 758 рублей (по сравнению с августом 2017 года — снизился на 7,8%). В супермаркетах чек 
снизился на 1,6%, до 343 рублей (в годовом выражении — на 4,5%), в дискаунтерах — на 
2,6%, до 331 рубля (в годовом выражении — на 9,3%), в небольших магазинах традиционной 
торговли показатель снизился на 2,1%, до 231 рубля (в годовом выражении — на 2,1%). 

ПРАЙМ 
 

Россияне начали скупать недвижимость     
Россияне начали скупать недвижимость для сохранения своих денег. Поводом для 

повышенной активности на рынке стал рост доллара и евро.  
О том, что на рынок идет вброс наличных средств, говорят данные Росреестра. На 

столичном рынке по итогам августа количество зарегистрированных договоров долевого 
участия, то есть фактически приобретенных квартир, увеличилось на 4,5%, а вот число 
ипотечных кредитов в сравнении с июлем сократилось на 5%. То есть заемных средств стало 
использоваться меньше. Если сравнивать с прошлым годом, можно оценить весь масштаб 
роста. В августе этого года в Москве было приобретено на 42% больше квартир на первичном 
рынке, чем годом ранее, пишет "Российская газета".  

В Москве за 7 месяцев квартир в новостройках куплено на 47,4% больше, по стране в 
целом - на 8-9%.  

По словам аналитиков, многие клиенты свое желание вложить деньги в недвижимость 
объяснили нестабильностью в финансовом секторе - ослаблением рубля и угрозами 
введения санкций против крупнейших госбанков.  

Вложению в недвижимость способствует и повышение доходности этих инвестиций. 
Когда проценты по банковским вкладам достигали 20% и даже когда они упали до 10%, 
вкладываться в метры не имело смысла. Но ситуация изменилась. И на рынке жилья 
сформировался пул покупателей, которые предпочитают конвертировать накопления в 
квадратные метры, а не нести в банк.  

Кроме того, на рынок жилья постепенно возвращаются сверхдоходы от вложений в 
проекты на этапе котлована. На отдельные помещения, студии и трехкомнатные квартиры в 
Новой Москве доходность достигает 30%, отмечает управляющий партнер "Метриум" Мария 
Литинецкая.  

 "Долларовый депозит в госбанке - эффективное успокоительное в случае возможной 
девальвации нацвалюты. Но при сегодняшних международных вызовах проверенные 
рецепты легко могут стать бесполезными", - считает Шлома. Акции, биткойны, золото, 
бриллианты, раритеты - все это инвестиции, понятные лишь профессионалам. А вот купить 
квартиру и зарабатывать на ней может каждый. 

 Финмаркет 
 
ЦБ нашел оригинальные аргументы в пользу пенсионной «реформы». Три четверти 
населения по-прежнему против увеличения возраста выхода на заслуженный отдых  
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После обращения Владимира Путина к гражданам РФ о повышении пенсионного 
возраста негативное отношение населения к этой «реформе» почти не изменилось. Доля 
сторонников отъема пенсий увеличилась лишь на 5%, тогда как три четверти населения по-
прежнему выступают против этого. Таковы последние результаты опросов общественного 
мнения. В пользу пенсионного секвестра выступал и Центробанк. Правда, его расчеты вряд 
ли выглядят более убедительными, чем аргументы главы государства. 

В июне повышение пенсионного возраста, по данным фонда «Общественное мнение» 
(ФОМ), поддерживали лишь 6%. А после обнародования «Обращения президента к 
гражданам России» позицию главы государства стали разделять уже 11%. Прирост 
сторонников президента в пенсионном вопросе налицо. Но, правда, весьма и весьма 
скромный. Ведь прирост на 5% при погрешности опросов в 3,6% не стоит преувеличивать. 
При этом подавляющее большинство россиян по-прежнему не соглашаются с президентом в 
пенсионном вопросе. В июне против повышения пенсионного возраста возражали 80%, а в 
сентябре – 75%. Так что особых изменений в общественном отторжении «реформы» не 
произошло. 

Примечательно, что многие россияне не верят официальным объяснениям, будто 
пенсионный секвестр затеян для увеличения пенсий. «Это даст возможность в 2024 году 
выйти на средний уровень пенсий для неработающих пенсионеров в 20 тыс. руб. в месяц», – 
объясняет Владимир Путин. Повышение пенсионного возраста позволит повысить размер 
реальных пенсий на 10% к 2024 году и на 25% к 2034 году, обещает Алексей Кудрин. Но 
граждане видят совсем другие причины и цели пенсионного секвестра. Около половины тех, 
кто поддерживает президентскую пенсионную «реформу», объясняют свою позицию тем, что 
«это вынужденная мера, у государства не хватает денег». 

Главные аргументы противников повышения пенсионного возраста – «многие не доживут 
до пенсии, пенсионные накопления пропадут (33%). «В пожилом возрасте снижается 
работоспособность, становится трудно работать», «трудно найти работу, рабочие места 
нужно уступать молодым», «у людей ухудшается здоровье», «сократится время после ухода 
на пенсию» – эти слова повторяются одинаково часто, и на их долю суммарно приходится 
около 28% ответов. 

Негативное отношение подавляющего большинства к пенсионной «реформе» 
сохраняется в том числе и потому, что убедительных расчетов власти так и не представили. 
Ссылки президента на Великую Отечественную войну и лихие 90-е не объясняют, почему у 
мужчин в РФ должна быть рекордно низкая доля проживания на пенсии по сравнению с 
другими странами. Или почему пенсионные выплаты в РФ по отношению к ВВП сегодня 
заметно ниже, чем в других странах. 

Между тем в конце недели российский ЦБ добавил еще один сомнительный аргумент в 
пользу повышения пенсионного возраста. Оказывается, по расчетам ведомства Эльвиры 
Набиуллиной, сокращение числа пенсионеров обеспечит «ежегодное дополнительное 
расширение численности занятых в экономике и соответственно увеличение темпов прироста 
ВВП». «Дополнительный вклад в повышение темпа прироста ВВП будет на уровне около 0,1 
процентного пункта (п.п.) в 2019-м и 0,2–0,3 п.п. в 2020–2021 годах», – сообщает ЦБ. 

При этом аналитики ЦБ не объясняют, почему нужно записывать несостоявшихся 
пенсионеров в работающее население, тогда как на самом деле возможен прирост 
безработицы. Президент Путин пообещал увеличить пособие по безработице для граждан 
предпенсионного возраста до 11 280 руб. с 1 января 2019 года. Но при таком пособии работа 
за зарплату в 20 и даже 25 тыс. руб. в месяц для многих просто теряет экономический смысл. 
Так что «ежегодное дополнительное расширение численности занятых в экономике» из-за 
отказа в выплате пенсий вовсе не гарантировано.  

 Более того, многие считают, что лишенные средств к существованию пожилые люди 
пополнят отряд безработных. Уже в первые годы «реформы» на рынок труда будет 
выталкиваться ежегодно около 1,2 млн человек, для которых просто нет рабочих мест, 
считает вице-президент Конфедерации труда Олег Шеин. Негативный эффект создаст и 
снижение потребительского спроса из-за уменьшения доходов населения. Так что стимулы 
для роста экономики при сокращении внутреннего спроса вряд ли появятся. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

«По нашим расчетам, численность безработных будет расти более чем на 5% в 
год», – прогнозируют аналитики Райффайзенбанка. В результате «реформы» доходы 
населения в лучшем случае не изменятся, а в худшем – будут сокращаться. «В теории 
повышение пенсионного возраста должно ускорить экономический рост: на рынке труда 
появляется больше рабочей силы, и в производстве ВВП участвует больше «рабочих рук». 
На практике же возникает ряд сложностей, которые могут сильно ухудшить картину (снижение 
зарплат, рост безработицы, ухудшение качества жизни и т.п.). Наши расчеты показывают, что 
в текущем варианте «реформы» с каждым годом количество людей, подпавших под 
«отсрочку» выхода на пенсию, растет в среднем на 800 тыс. человек в год. В итоге 
экономически активное население (занятые + безработные) в результате «реформы» должно 
точно увеличиться, что тем не менее не гарантирует рост занятости», – отмечается в обзоре 
Райффайзенбанка. Прямой эффект от «реформы» на экономику измеряется объемом 
дополнительных доходов, которые получит население. Но рост доходов населения в 
нынешних российских реалиях как раз находится под большим вопросом. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Российские военные готовы обнародовать сенсационные данные крушения 
малайзийского «Боинга». Открылись новые обстоятельства катастрофы 

Российское военное ведомство по вновь открывшимся обстоятельствам крушения в 2014 
году на Украине Boeing-777 «Малайзийских авиалиний» (рейс МН17) назначило брифинг на 
следующей неделе. Вполне возможно, что мир ожидает сенсация. Что это могут быть за 
новые обстоятельства? Связаны ли они как-то с недавним визитом в Москву председателя 
Первой палаты Генеральных Штатов Королевства Нидерландов Анки Брукерс-Кнол, которая 
была здесь по приглашению спикера Совета Федерации Валентины Матвиенко? Обо всем 
этом журналист «МК» побеседовал с ведущим военным экспертом, Алексеем Леонковым. 

Напомню, на днях в российской столице побывала председатель Первой палаты 
Генеральных штатов Нидерландов Анки Брукерс-Кнол. Она провела в Москве ряд важных 
встреч. Во время диалога со спикером Госдумы Вячеславом Володиным речь зашла и о 
крушении малайзийского Boeing-777 рейса MH17, на борту которого находилось 192 
гражданина Нидерландов. Голландский парламентарий заявила, что расследование этой 
трагедии, в которой, в том числе погиб и один из сенаторов голландского парламента, должно 
быть открытым, и призвала к активному участию в расследовании все стороны. 

Именно к этому всегда призывала и Россия. Она с самого начала была отстранена от 
расследования, в котором без всяких разбирательств ее обвинили в первые же часы после 
трагедии. На Западе не рассматривали другой версии, кроме той, что «Боинг» был сбит 
зенитной ракетой комплекса «Бук», стартовавшей из расположения ополченцев ДНР. При 
этом утверждается, что «Бук» попал сепаратистам прямиком из России. 

В соответствии с международным законодательством, вести следствие должны были 
власти страны на территории которой произошла катастрофа. То есть Украины. Но Украина 
передала это право Нидерландам, сославшись на то, что в самолете было больше всего 
пассажиров именно этой страны. Любые попытки со стороны России представить следствию 
какие-либо имеющиеся у нее доказательства, голландской стороной всерьез не 
рассматривались. Вина России объявлялась безоговорочной, а на явные нестыковки и 
прямую подтасовку доказательств следствием, власти Нидерландов закрывали глаза. 

И вот теперь, российское военное ведомство вдруг объявляет о том, что готово 
предъявить какие-то новые факты. Надо полагать, что по пустякам собирать брифинг не 
будут и данные, имеющиеся в распоряжении военных, должны быть сенсационными. 

О чем именно могут знать наши военные, и что они еще не решались раскрыть прежде? 
Что это за вновь вскрывшиеся обстоятельства, которые спустя несколько лет готово 
представить Минобороны? Что еще оно может сказать такого, что миру неизвестно об этой 
трагедии? Редактор журнала «Арсенал Отечества» Алексей Леонков высказав «МК» свою 
версию: 
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- Помните, когда «Алмаз-Антей» два года назад в октябре устраивал презентацию, как 
производитель ракеты и комплексов, приводили там очень много обоснованных фактов того, 
как могло все произойти. И даже провели натурные испытания с разрывом боевой части 
зенитной ракеты вблизи фюзеляжа. Смоделировали ситуацию, чтобы показать, что характер 
повреждений самолетной обшивки указывает на совершенно другое место старта зенитной 
ракеты — как раз из расположения части ПВО украинской армии. Но это не убедило комиссию 
по расследованию. Там заявили, что «намухлевать» можно все что угодно. 

Потом мелькала информация о том, что Минобороны с помощью станций слежения за 
воздушным пространством отслеживали всю ситуацию, видели ракету и «Боинг». Но тогда 
информацию Минобороны не представило. Потому что все-таки станции слежения — это 
боевые системы. Они обеспечивают безопасность наших воздушных границ. И раскрывать 
всему свету данные о режиме их работы, например, на какой частоте работала станция, что 
она видела, на каком расстоянии — это, значит, снижать уровень своей защиты. 

То, что средства радиотехнической разведки видели работу украинских ПВО, это тоже 
все вещи, связанные с секретами. Но, видимо, сегодня дело дошло до крайней точки и какие-
то данные придется обнародовать. 

Думаю, когда приезжала депутат голландского парламента, ей предоставили 
убедительные доказательства. Возможно, что она попросила обнародовать часть служебной 
информации, аргументы в споре с обвинителями России. Если это так, то, думаю, 
Минобороны пойдет на такой прецедент. Не понятно, конечно, в каком виде оно ее 
предоставит. Но то, что предоставит — это однозначно. 

Скорее всего пресс-конференция будет сопровождаться всякой инфографикой. Скорее 
всего, будут воспроизведены данные переговоров «украинских товарищей». 
Радиотехническая разведка может ее предоставить. Когда зенитные ракетные комплексы 
ведут цель, они обычно общаются в эфире, правда на военных частотах. 

- Получается, наша радиотехническая разведка могла слышать переговоры украинских 
военных? 

- Ну да. Есть каналы управления, которые работают в автоматическом режиме — 
станция обнаружения целей видит цель, передает комплексу и комплекс производит пуск 
ракеты. Но есть еще и переговоры расчетов. Например, кто-то дает команду на уничтожение 
цели. Это же фактически прерогатива командира высокого уровня. Предположим, если 
налицо факт нарушения воздушной границы - появляется злостный нарушитель, то боевой 
расчет не по своему умыслу или решению будет сбивать самолет. Ему должен дать команду 
человек высокого ранга — командующий сектором. Тому еще кто-то свыше должен 
скомандовать. То есть выстраивается целая цепочка. Если этой цепочки нет, то это будет 
самовольным решением. Начнут сбивать направо и налево. 

Я думаю, что в этом случае на Украине были такого рода переговоры в эфире. Была еще 
версия, что самолет украинских ВВС фигурировал. Якобы украинский Су-25 пустил ракету «не 
туда». Потому что так разрушить «Боинг» одной ракетой конечно сложновато. Он 
разваливался в воздухе, значит там еще что-то было, какое-то дополнительное воздействие. 

Вот эти факты, скорее всего, Минобороны со всеми выкладками обнародует. И со всеми 
документами, которые подтверждают их правоту. 

- Были экспертами представлены данные, снимки, что на корпусе были повреждения от 
ракеты «воздух-воздух», выпущенной с самолета? 

- Там повреждения корпуса самолета происходили еще и потому, что он 
деформировался при падении. Четко уяснить и восстановить картину того, что там 
произошло, было сложно. Правда, когда голландцы делали доклад, они собрали эту кабину 
«Боинга» и начали вокруг нее «танцы с бубнами»... 

- Почему на земле не нашли от пэвэошной ракеты фрагментов? 
- Когда происходит попадание ракеты, то понятно, что куда-то недалеко осколки ракеты, 

хотя бы хвостовая часть с двигателем падает. Кстати, голландцы делали попытки 
представить там хвостовую часть ракеты. Но по маркировке выяснилось, что она вообще не 
от этой ракеты. То есть эта история у них провалилась. 
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Они что-то там нашли, но потом выяснилось, что это к ракете «Бука» не имеет 
вообще никакого отношения. Были представлены поражающие элементы старых ракет. Таких 
ракет у России к тому времени уже не было. А в украинской армии именно такие и были. Но 
этих товарищей-следователей это тоже не убедило. Они говорили: мало ли, может вы это 
специально это сделали. 

- В принципе, вся их версия разваливается. 
- Что касается, открывшихся обстоятельств, то, думаю, можно многое предполагать. 

Надо дождаться брифинга Минобороны России, который, думаю, произведет сенсацию. И 
поставит все точки над «i». 

- То есть вы думаете Минобороны может пойти прямо на такой вот откровенный разговор 
и раскрытие секретных данных? 

- Минобороны не раз делало так, когда, например, в Сирии у нас происходили спорные 
конфликты с боевиками и их американскими инструкторами, которые их там сопровождали. 
Когда происходили достаточно скандальные вещи, наше Минобороны заявляло, что мы 
сейчас выложим все переговоры, которые вы вели, с каких станций, откуда вели, назовем 
точные координату и, скажем, кто это был. Американцы в этих случаях тут же затыкались. 
Потому что данные радиоперехватов, расшифровка и т.д. - это очень серьезный аргумент. Во 
время переговоров звучат позывные и работают определенные частоты, все это 
соответствует штатным радиостанциям, которые приняты на вооружение в странах НАТО и 
США. Поэтому они и затыкались. 

Так что здесь думаю также произойдет. Те последние аргументы, что мы эту ситуацию 
видели и знали, но в силу определенных вещей, чтобы не разжигать там конфликт, пока не 
обнародовали. Но дипломатические методы, видимо исчерпаны. Они уже не помогают. 

- Именно об этом я и хотела спросить: а что же мы об этом так долго молчали? 
- Есть такое негласное правило: когда стороны друг другу предъявляют претензии, 

вначале на уровне дипломатов, потом еще каких-то переговоров. Но если одна из сторон не 
слышит и не хочет соглашаться, то в ход идут уже более доказательные аргументы. Которые 
показывают эту сторону в совсем негативном плане. 

- А ведь у американцев тоже спутники над этим регионом висели. Они ведь тоже многое 
могли слышать и видеть? У них может быть такая же информация или нет? 

- Дело в том, что если посмотреть как развивалась ситуация после катастрофы, то ведь 
там все очень быстро происходило. Не успело произойти событие, а обвинения уже были 
готовы. 

Понятное дело, что когда происходит какая-то акция (речь о войне на Донбассе), то 
американцы стараются что-то в этот регион подгонять, чтобы из космоса эту ситуацию 
наблюдать. И с помощью беспилотных разведчиков. Они, кстати, у американцев уже были на 
Украине. В то время у них под Киевом был создан штаб управления беспилотными 
аппаратами стратегической разведки Global Hawk. Они летают над территорией Украины с 
2014 года, со времени начала конфликта на Донбассе мониторят всю эту ситуацию. 

Так что многие вещи до сих пор остались за кадром. Мы с самого начала заявляли , что 
акция это пыла спланированная, скоординированная, но серьезных доказательств этого не 
предъявляли. 

- Потому что эти доказательства могли раскрывать некоторые наши военные секреты? 
- Ну, конечно. Могу предположить, что сейчас Минобороны готово поделиться такой 

информацией, которой не должно было бы делиться. 
- Но все же делится потому, что ситуация критическая? 
- Да. То есть аргументы дипломатические и все другие, в том числе, которые 

предоставил «Алмаз-Антей», не сработали. Пришло время более серьезных доказательств. 
А вот кстати, когда приезжал к нам представитель Малайзии, ему показали эти 

аргументы, и он сразу снял претензии к России. Остались упертыми лишь голландцы. 
Почему? Да, потому что на них давили те же Штаты. Но сейчас, видимо, страна понимает, 
что, если она и дальше будет идти на поводу у американских товарищей, она может лишиться 
для себя самого главного — участия в Северном потоке-2. И тут уже включается экономика. 
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Поэтому голландцам нужен какой-то железный аргумент, чтобы от американской 
опеки избавиться. Вполне легально и обоснованно. 

И вот приезжает к нам представитель Голландии, им ведь, повторяю, нужно в вопросе 
расследования катастрофы расставить все точки. А мы ему показываем эти убийственные 
факты по «Боингу». У него, видимо, глаза на лоб полезли. И он многое понимает. 

А ведь с этим «Боингом» и санкции против нас были связаны. 
Но если дальше посмотреть, то ведь сейчас все больше в СМИ появляется материалов 

о том, что в 2014-2015 годах армия ВСУ, точнее их «добробаты» - карательные батальоны, 
творили на территории Луганской и Донецкой области. Как они обходились с мирным 
населением — пытки, грабежи, изнасилования… Сейчас больше об этом фактов начинает 
всплывать. И если это все смотреть в общей картине, то время для того, чтобы выдать все 
окончательные аргументы по «Боингу», выбрано правильно. 

КОНТ 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 15.09.2018 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68,28  ▼ 0, 35 

EUR 79,95  ▲ 0, 18 
 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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